

Piden respetar usos y costumbres en comicios

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

DIVERSOS PARTICIPANTES en un conservatorio organizado por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México coincidieron en resaltar la necesidad de visibilizar y fortalecer los usos y costumbres de los pueblos originarios de la capital de cara a las elecciones en puerta.

La catedrática de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, Martha Singer Sochet, quien moderó el conversatorio titulado "Sistemas Normativos Internos y Justicia Electoral", resumió que los participantes plantearon de manera clara y precisa la importancia de garantizar el acceso de las comunidades al presupuesto participativo.

Para ello, dijo, es necesario reforzar la información sobre este esquema, mediante diversas estrategias aplicadas por todas las instancias competentes en la materia en la Ciudad de México.

Sostuvo: "La importancia de platicar y aprender de los especialistas, nos hace avanzar con las coincidencias y en la necesidad de plantear las áreas de oportunidad para visibilizar las

necesidades y problemáticas electorales de estas importantes comunidades".

Además, Singer Sochet destacó que es muy importante reforzar la idea de la justicia pluricultural, que retome las dos lógicas que existen en nuestro país, la comunitaria y la constitucional.

A su vez, el director de Pueblos y Barrios Originarios de la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes, Carlos Salvador Ordóñez Mazariegos, resaltó que se han conceptualizado los sistemas normativos propios de los pueblos indígenas.

Destacó: "Tuvieron que pasar muchos años para que desde la crítica jurídica en teoría general del derecho pudiéramos escrudinar que los pueblos originarios en realidad cuentan con un sistema jurídico-normativo que tiene también doctrina, jurisprudencia y

operadores de justicia".

Por su parte, la magistrada del Tribunal de Justicia Administrativa, Larisa Ortiz Quintero, planteó la importancia de los derechos de participación y representación política de los pueblos indígenas, así como la necesidad de empezar a considerar el pluralismo de los sistemas electorales.

EL TRIBUNAL

Electoral de la Ciudad de México organizó un conservatorio con especialistas para deliberar sobre los sistemas normativos y justicia electoral en los pueblos originarios.

Eltip

